# **BOGOTÁ INCLUYENTE**





Agosto 2018 / Boletín Informativo Nº16

Este Boletín Informativo es propiedad del Sistema Distrital de Discapacidad y tiene como objetivo principal visibilizar los alcances del trabajo articulado para la población con discapacidad.

# Proceso de formación para personas con discapacidad, sus familias y cuidadores

Se encuentra abierta la convocatoria al curso 'Herramientas para participar en el proceso de reformulación de la Política Pública de Discapacidad del Distrito', que tiene como objetivo brindar conocimientos y fortalecer las competencias ciudadanas para la participación incidente de los actores locales en el proceso de reformulación de la Política Pública de Discapacidad del Distrito. El proceso de formación se llevará a cabo en las 20 localidades de la ciudad.

Te invitamos a participar a través del siguiente formulario de registro: <a href="http://cort.as/-8c2-Video en lengua de señas aquí">http://cort.as/-8c2-Video en lengua de señas aquí</a>.



### 'TrasMichiquis': la apuesta de Kennedy para mejorar la accesibilidad

La localidad de Kennedy cuenta con un número aproximado de 30.039 personas con algún tipo de discapacidad, razón que llevó al Consejo Local de Discapacidad a implementar acciones estratégicas mediante el trabajo lúdico pedagógico para el uso del Transmilenio y la corresponsabilidad que tienen



Niñas, niños y adolescentes participando de la estrategia ludo pedagógica.

las niñas, niños y adolescentes con y sin discapacidad de la localidad.

La estrategia es denominada 'Trasmichiquis' y tiene como objetivo la sensibilización del buen uso del servicio público de trasporte a partir de la utilización de títeres y obras de teatro que vinculan al sistema y a los usuarios, permitiendo a través de la lúdica reafirmar los deberes y derechos que se tienen como ciudadano y cómo desde el compromiso se abren las puestas hacia la inclusión.

Este ejercicio contó con el apoyo de las entidades participantes del Consejo, quienes sumaron esfuerzos para lograr un impacto significativo en la localidad, en busca de disminuir las barreras físicas, comunicativas y actitudinales. Asimismo, se avanzó en el diseño de sistemas de apoyos necesarios para que cualquier niña, niño y adolescente con discapacidad lograra participar.

La primera fase de este proceso inició con la sensibilización a los actores de movilidad y Transmilenio de la localidad, para la adaptación de ayudas pictográficas, señas, braille, entre otras estrategias que disminuyan barreras para la accesibilidad, proyectando cambios en el sistema desde el respeto por la diversidad de la localidad.

Actualmente la estrategia lúdico pedagógica se está aplicando en jardines infantiles, colegios y el Centro Crecer de la localidad y ha contado con la participación de las familias, las cuidadoras y cuidadores, los maestros y profesionales que se han sensibilizado frente a la importancia del buen uso del sistema de trasporte público y como mejora la movilidad de las personas con y sin discapacidad. **Video en lengua de señas <u>aquí.</u>** 

¡El gobierno Bogotá Mejor para Todos, continúa trabajando por una movilidad incluyente!



Desde el Sistema Distrital de Discapacidad promovemos el acceso a la lectura y a la información a través de nuestras piezas gráficas y audiovisuales como garantía al derecho que tienen todas las personas con discapacidad a estar informados. ¡Te invitamos a contribuir desde la lectura fácil una #BogotáIncluyente!

### Universidad Pedagógica Nacional graduó al primer ciego como doctor

Cinco años y medio fue el tiempo que dedicó Juan Carlos Jaime Fajardo a sus estudios para llenar de orgullo a su familia y a la Universidad Pedagógica Nacional, quien lo graduó con honores como Doctor

en Educación, logrando así, ser la primera persona con discapacidad visual en obtener el mayor título académico de esta institución.

"La mayoría de personas a veces se frustran por limitaciones pequeñas y desperdician a veces el potencial y las capacidades que tienen para esas metas, sueños y proyectos de vida (...) indudablemente para todas las personas que tengan una discapacidad visual, ganar esa confianza, esa disciplina y sueños en que todo se puede obtener siempre y cuando haya constancia", aseguró Fajardo al informativo de Canal Capital.



Juan Carlos Jaime Fajardo primer ciego graduado con honores de Doctor

El doctor Jaime reconoce que es un apasionado de la educación. Desde hace 8 años es docente del colegio distrital Luis Vargas Tejada, de donde nacieron las primeras ideas de su tesis doctoral a la que tituló "La comunagogía: subjetividad alternativa en prácticas educativas de la acción colectiva de redes magisteriales" la cual fue laureada por la universidad.

"Generar unas apuestas agradables para los estudiantes, pero también alternativas a esa lógica autoritaria que separa a la comunidad de la escuela a tal punto que con los chicos salíamos los fines de semana recorriendo el barrio, identificado problemáticas ambientales y denunciando", dijo el doctor al informativo de Canal Capital.

Juan Carlos considera que lo más difícil de este proceso fue acceder a la información, pero que contó con las herramientas que le permitieron superarlo. 'Comunagogía', es el término que utilizó para la alternativa pedagógica con la que propone aportar a la educación en el Distrito. **Video en lengua de señas <u>aquí.</u>** 

# Gobierno 'Bogotá Mejor para Todos' se la juega por la accesibilidad de sus habitantes

Con la construcción de 40.000 metros cuadrados de espacios públicos de andenes y más de 26.000 metros cuadrados de zonas verdes con 308 árboles, los ciudadanos con y sin discapacidad mejorarán su accesibilidad.



Personas con discapacidad disfrutando de las nuevas vías que entrega la administración 'Bogotá Mejor para Todos'

La nueva Bogotá le apuesta a la accesibilidad de los habitantes con la entrega de la Av. Bosa y la ampliación de la Av. Ciudad de Cali en el sur de la ciudad. La obra suma casi 4 kilómetros de vías y beneficiarán a más de 600.000 personas de las localidades de Bosa y Kennedy con la descongestión de 50 barrios de la capital.

"Bosa es tal vez una de las localidades más embotelladas de toda la ciudad y estas vías serán fundamentales para mejorar la movilidad", sostuvo el alcalde Enrique Peñalosa durante la entrega. Conoce más aquí sobre este proyecto: <a href="http://cort.as/-8p4K">http://cort.as/-8mwV</a>

Según el Distrito, en esta vigencia se entregarán 12 proyectos. Por ahora avanzan en la ejecución de otros cuatro y se iniciarán 11 obras nuevas. Este año iniciarán importantes obras como la Avenida Tintal - Alsacia, Transmilenio por la Carrera Séptima y la ampliación de la troncal de la Avenida Caracas, entre otras.

"Vamos a entregar dentro de poco las obras de TransMiCable, la Av. Rincón en Suba, la Calle 183 en el norte, la Av. Ferrocarril, la extensión de la calle 63, entre varios proyectos que llevaban retrasados casi una década", concluyó el alcalde de Bogotá. **Video en lengua de señas <u>aquí.</u>** 

#### Reconocimiento a la inclusión Saldarriaga Concha



La Fundación Saldarriaga Concha, en el marco de la celebración de su cumpleaños número 45, invita a todas las personas que trabajan por la inclusión social de las personas con discapacidad y las personas mayores en Colombia a que se postulen al **Reconocimiento a la Inclusión Saldarriaga Concha**.

El evento tiene como objetivo exaltar a todas las personas y organizaciones que lideran iniciativas de inclusión social para personas con discapacidad y personas mayores en Colombia. De igual forma, el reconocimiento busca demostrar que es posible derribar barreras de exclusión e inspirar a otros a hacerlo.

El reconocimiento se divide en las siguientes categorías:

- Periodismo sobre inclusión y reconocimiento "Elvira Concha de Saldarriaga"
- Líderes que le aportan a la inclusión "Ignacio Saldarriaga Concha"
- Organizaciones que trabajan por la inclusión "Alfredo Saldarriaga Del Valle"

Para postular tu liderazgo, ingresa a la página web <u>www.saldarriagaconcha.org</u> entre el 18 de julio y el 31 de agosto de 2018. **Video en lengua de señas <u>aquí</u>**